

Folgender Antrag wurde am 14.12.2025 dem Ministerium für Wirtschaft, Verkehr, Arbeit, Technologie und Tourismus des Landes Schleswig-Holstein zugeleitet:

Antrag nach dem IZG-SH/VIG  
„Weihnachtsbäume im MWVATT“

Guten Tag,  
im Rahmen der Weihnachtszeit beschaffen vermutlich alle Landesbehörden Weihnachtsbäume als Deko in ihren Häusern. Meine Vermutung, die GM.SH würde in diesem Falle verantwortlich bzw. zuständig sein, wurde von dort verneint mit der Auskunft, dass die Häuser selbst verantwortlich seien.

In diesem Rahmen bitte ich Sie um Beantwortung der folgenden Fragen bzw. Zusendung der entsprechenden Information jeweils für die Jahre 2024 und 2025:

- 1) Wie viele Weihnachtsbäume beschafft Ihr Haus für sich selbst bzw. den nachgeordneten und zugeordneten Bereich?

Es wurden für das Ressort des Wirtschaftsministerium folgende Anzahl an Weihnachtsbäumen in den Jahren 2024 und 2025 angeschafft:

Für das Ministerium wurden im Jahr 2024 zwei Weihnachtsbäume und im Jahr 2025 ein Weihnachtsbaum beschafft.

Für den Landesbetrieb Straßenbau und Verkehr wurden im Jahr 2024 und im Jahr 2025 jeweils zwei Weihnachtsbäume beschafft.

Für das Amt für Planfeststellung wurde im Jahr 2024 und im Jahr 2025 jeweils ein Weihnachtsbaum beschafft.

- 2) Welche Kosten entstehen im Landshaushalt dadurch?

In 2024 betragen die Kosten für den Landesbetrieb Straßenbau und Verkehr 181,90 €.  
Für das Jahr 2025 liegt die Rechnung noch nicht vor.

In 2024 betragen die Kosten für das Ministerium und das Amt für Planfeststellung 226,87 € sowie in 2025 187,25 €.

- 3) Gibt es einen Rahmenvertrag mit dem Lieferanten? Wenn ja, bitte ich um Übersendung des entsprechenden Vertrages.

Nein

- 4) Aus welchem Wald/Forst stammen die Bäume?

Die Weihnachtsbäume stammen aus der Direktvermarktung und werden in Grevenkrug angebaut.

- 5) Stammen die Bäume aus nachhaltiger Forstwirtschaft?

Dem Wirtschaftsministerium liegen hierzu keine Informationen vor.

- 6) Werden die Bäume nach ihrer Funktion als Weihnachtsbaum weiterverwendet bzw. nachgenutzt? Wenn ja, wie?

Nein. Die Weihnachtsbäume werden den Sammelplätzen der Stadt Kiel zugeführt.